
 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

ASSEMBLEA  ORDINARIA 21 FEBBRAIO 2025 
 

 

 

   Come da convocazione del Presidente dell'8 Febbraio u.s., il giorno 21/02/25 alle ore 

17:00 presso Agriturismo “Borgo della limonaia” (sede sociale), via Forra Cieca 7, 

Pieve a Nievole, si è tenuta l'Assemblea ordinaria della sezione Valdinievole e Gr. 

Pistoiese di Italia Nostra con il seg. ordine del giorno: 

 

1) Saluto introduttivo del Presidente Onorario Italo Mariotti 

2) Consuntivazione attività 2024 e indicazioni per il 2025 (Tiberio Ghilardi) 

3) Presentazione e approvazione bilancio 2024 (Vito Rinaldi) 

4) Presentazione proposta per gita culturale 

5) Spazio letterario: presentazione del libro “I tempi felici emersi dalle pietre 

della memoria” del socio Oreste Fasi 

6) Brindisi di buon augurio   

 

  Sono presenti T. Ghilardi, presidente, F. Burchietti, F. Cecchi, R. Beneforti, R. Chietti, 

V. Rinaldi, I. Mariotti, R. Calistri, I. Parenti, G. Giampieri, O. Fasi, O. Baccinelli, P.A. 

Mazzei, G. Balcarini, M. Simonatti, S. Danesi, S. Lotti. 

 

  Dopo un breve saluto, il Presidente lascia la parola al presidente onorario, Italo 

Mariotti, il quale sottolinea come, dopo 5 mesi di attività del nuovo gruppo dirigente, 

ci conforta  una continuità del fare, svolto con nuovo vigore, grazie quindi a tutto il 

Consiglio che sta portando avanti iniziative operative di sicuro interesse; perciò 

dobbiamo tutti sostenere l’azione del nuovo gruppo e  impegnarci a sviluppare una  

maggiore capacità di ascolto  di ciò che pensano gruppi e cittadini “comuni”, 

trasformando occasionali incroci con soggetti impegnati nel sociale in una 

collaborazione  di ascolto reciproco. 

 Un discorso specifico va fatto per Pistoia, dove abbiamo dato il via a un tentativo di 

ascolto allargato attraverso un questionario, che dovrebbe indicarci priorità e iniziative 



da inserire nel piano di azione dell’Associazione per la tutela e valorizzazione di Pistoia 

Città Culturale. Il questionario vede coinvolte 5 associazioni culturali pistoiesi e i 

docenti e gli studenti maggiorenni del Liceo artistico Petrocchi, con ciò auspicando di 

entrare in contatto con una moltitudine di cittadini da cui poter ricevere idee ed energie 

nuove. 

 

 Passando al secondo punto dell'O.d.g., il Presidente ricorda le iniziative che hanno 

caratterizzato il 2024: nel I semestre la concomitanza delle locali elezioni 

amministrative ha favorito incontri con i candidati per proporre loro il nostro punto di 

vista, con riscontri in genere positivi. E' stata poi effettuata la gita a Vicenza e ad alcune 

ville palladiane 

 Il II semestre è iniziato con l'assemblea del 06/09/24 con cui si è insediato il nuovo 

Consiglio Direttivo. Le iniziative assunte hanno visto interesse per l'ex-Paradiso di 

Montecatini Alto, iniziativa tuttora in itinere, per la quale dovranno essere nuovamente 

contattate Amministrazione comunale e Prefettura, e per il comune di Pieve a Nievole 

che, a nostro parere, negli ultimi tempi è stato oggetto di una infrastrutturazione 

eccessivamente impattante. L'incontro con la Sindaca ad oggi non ha sortito risultati 

degni di nota. 

 Per il 2025 si propone di rafforzare la nostra presenza presso le Istituzioni, circa i 

problemi connessi alla transizione energetica, alle infrastrutture e simili, per il 

riconoscimento del nostro ruolo e delle nostre proposte; di perseguire il coinvolgimento 

e il contributo di tutti i soci e di allargarne la base (attualmente 33) per poter essere 

maggiormente incisivi sul territorio: le nuove adesioni, se presentate da soci, non 

pagheranno per 1 anno la quota di iscrizione. 

 E' necessario anche fare squadra a livello regionale con scambi di esperienze tra 

sezioni, per rendere più propositivo ed incisivo il nostro agire quotidiano. 

 Per Pistoia dovranno essere nuovamente attivati i contatti con Amministrazione 

Comunale per il piano del verde e la mobilità lenta; per Pistoia Città Culturale il 

questionario rappresenta un punto di partenza per meglio comprendere la direzione da 

dare al nostro agire. 

 Per le Dieci Castella di Pescia, nonostante le nostre sollecitazioni alla 

Amministrazione Comunale, manca tuttora un piano organico di intervento. Italia 

Nostra continuerà nella sua azione di stimolo. 

 In conclusione, si sottolinea che non dobbiamo focalizzarci solo sulle questioni 

ambientali e sull'impatto che le nuove tecnologie legate alla transizione energetica 

hanno sul paesaggio (v. impianti eolici), ma anche sui beni culturali per dare attuazione 

piena alla mission di Italia Nostra, come ad esempio le strutture termali di Montecatini 

(in gravissimo stato di degrado), le mura urbane di Pistoia, la Rocca di Sambuca della 

quale ci siamo occupati recentemente e che si trova in  preoccupante abbandono: però, 

su quest’ultimo punto dopo il nostro incontro con il Sindaco, la locale Amministrazione 

ha avviato una raccolta fondi per i lavori più urgenti, che lascia auspicare l'avvio di un 

percorso di recupero più completo. 

 Anche nel 2025 continuerà la diffusione ai soci e a tutti gli stakeholder della nostra 

newsletter. Un modo di comunicare della nostra sezione che è diventato un momento 

atteso e gradito da parte della comunità. 



 

 Prende ora la parola il tesoriere, Vito Rinaldi, che presenta sinteticamente il bilancio 

2024, elencando entrate ed uscite, le quali al 31/12/24 hanno determinato un avanzo di 

cassa di € 170,00. 

Il bilancio è approvato all'unanimità    

 

 Il Presidente propone nel mese di Maggio (il 10 o il 17/05 p.v.) una gita a Ferrara, 

anch'essa patrimonio Unesco. L'assemblea approva. 

 

 Per il c.d. spazio letterario il Presidente comunica alla Assemblea che il 5 marzo p.v. 

a Milano presso la libreria Egea della Università Bocconi, ci sarà la presentazione del 

libro del nostro socio Sandro Danesi, Imprese, settori e territorio per una crescita 

sostenibile. La presentazione sarà introdotta da Edoardo Croci, docente bocconiano, 

nonché presidente nazionale di Italia Nostra. Il lavoro sarà poi oggetto di una 

presentazione anche il 21/03 p.v. a Pistoia, nella sala Maggiore del palazzo comunale, 

evento per la cui importanza i soci tutti della nostra sezione sono invitati a partecipare. 

 

 La parola passa a Oreste Fasi che, sapientemente stimolato dalle domande di Iliana 

Parenti, illustra con dovizia di particolari il suo romanzo, “I tempi felici emersi dalle 

pietre della memoria”. Un romanzo ambientato nell’America degli anni 60, pieno di 

spunti di riflessione e di confronto tra il nuovo mondo e la realtà italiana, e che si 

incrocia con le esperienze personali dell’autore. 

 

 Esauriti i vari punti all'O.d.g., la seduta è tolta alle ore 18:40 per un cordiale brindisi 

beneaugurante. 

 

 

 

 

          La Segretaria                                                         il Presidente 

          Sandra Lotti                                                         Tiberio Ghilardi 

 

 

 

 

 

Pieve a Nievole 25 febbraio 2025 
 

 


